SERA CONDECORADO

el salvador del Rey de Inglaterra ANTHONY GORDON DICK SALVO LA VIDA AL REY EDUARDO VIII

Fué él quien derribó el revólver de la mano del presunto asesino

LONDRES, 17 .- El individuo misterioso que tan oportunamente derribó el revólver de la mano del presunto asesino del rey Eduardo y probablemente salvó la vida al monarca, ha sido definitivamente reconocido e identificado como Anthony Gordon Dick, condestable especial. Las autoridades de Scotland Yard declararon a la United Press que ellas no tienen la menor duda que fué Dick quien intervino en el mo mento preciso cuando McMahon se preparaba a disparar sobre el monarca, y agregaron que Dicy será recomendado por el magnífico servicio que ha rendido a toda la nación.

VA HACIA LAS PELIGROSAS ALIANZAS QUE MOTIVARON LA CATASTRO-FE DE 1914

Hace la sensacional declaración el gobierno británico POR ESO SE EMPEÑA EN LA CELEBRACION DE UNA CONFERENCIA DE LOCAR-NO A LA QUE ASISTAN TODAS LAS POTENCIAS SIGNATARIAS

Trata de convencer a Francia a que acepte esa fórmula para evitar el conflicto

LONDRES, 17.—La Gran Bretaña está de acuerdo con la convocatoria de una conferencia entre Francia, Bélgica e Inglaterra para la semana entrante, con la espe ranza de poder arreglar una conferencia de todas las potencias signatarias del pac-

to de Locarno en fecha próxima. Inglaterra ha insistido que la exclusión de Alemania y con ella de Italia separaria a las naciones europeas en dos campamentos armados, y los altos funcionarios del gobierno

Pasa a la Página 5







SE IMPONEN IOS EJERCITOS de NANKING

ENORME Baja en el Precio de la MANTECA

Vendiase la semana pasada cada lata a razón de € 42; cotizándose hoy a razón de C 35 y C 34.50

TAMBIEN HA BAJADO EL PRECIO DE OTROS AR-TICULOS DE PRIMERA NECESIDAD

LA baja del cambio cada vez mas sensible, ha originado la re baja de precios en varias mercancias, principalmente en manteca. Este articu o que ha ce apenas ocho dias se cotizaba a razón de cuarenta y dos colones lata de 45 libras, esta maña na se vendia al por mayor, a ra-Pasa a la Página 6

UNIFICACION DE TODAS LAS FUERZS VIVAS DEL IMPERIO BRITANICO

El atentado contra el Rey servirá para llegar a esa unión MILES DE MENSAJES DE FELICITACION DE TODO EL MUNDO RECIBE EL MONARCA

nicas en los lugares mas lejanos a la providencia por el salvamiento del rey Eduardo indican do que el atentado, resul ado de una mentalidad desequilibraco, servirá para unir todas las fuer zas vivas del imperio británico ba notoriedad. detrás del trono y del joven monarca al principio de su reino. gue adelante", y el "Star of In- su persona. Su Majestad tra el acusado.

LONDRES, 17. - La prensa en 'dia", Calcuta, dice "que no cam estaba trabajando como de coslos dominios y posesiones brita biaria lugar con el presunto a tumbre en "York Honse", y el de la tierra expresa su gratitud personaje mas popular del mun tinúa negando que era su inten los periódicos londinenses indi- monarca. El padre de McMa el mando del general Yuan Mou can que el atentado fue un in- hon, John Bannigan, quien resitento aislado por parte de un in de en Glasgow, Escocia, dijo que dividuo desequilibra to que busca el nombre de su litjo es Jerome

El "Cape Times" de la ciudad sajes de felicitación han llegado blico para que se presenten tesdel Cabo, entitula la crónica de la manos del rey Eduardo con mo tigos presenciales del incidente

Bannigan, y que lo cambio. Las autoridades de Scotland Yard LONDRES 17. - Miles de men- | han hecho un l'amanuento al pui

Ante su avance se rinden tropas de Kwang-

HONGKONG: 17. - Los periódicos chinos publican hoy a no ticia que las tropas provinciales de Kwantung se encuentran en retirada desordenada ante el svance de las fuerzas nank neses que estan aproximandose desde la provincia de Hunan, y (1 sesesino quien pretendia torar al presunto asesino, McMahou, con gundo grupo, comandado por el general Changdah, està rincen do". Los informes publicados por to causar daño a la persona del dose a las tropas centrales bajo Se cree que el ex-general en jete Chenchitang renunciara cuarquier momento, y se espera que la resistencia de las provincias se desbaratará dentro de muy po cos días, pues las tropas están muy disatisfechas con sus condiciones y además temen a los tallada del atentado "El rey si- tivo del alevoso ataque contre para testificar en el proceso con ejércitos regulares de Chiang Kai-Shek

CAMPANA A FIN DE CONSEGUIR QUE LOS

TERMINANTE PROHIBICION PARA VENDER

EN FERIAS Y TURNOS ESCOLARES

DIO HOY INSTRUCCIONES EN TAL SENTIDO EL SECRETARIO DE EDUCACION

El secretarió de educación pública dictará órdenes con el objeto de que se vigilen con la mayor severidad los turnos y ferias escolares a fin de que no se expenda licor en ellos, ni productos que puedan macular el ambiente de la escuela.

Con buen tino y admirable visión el señor Ministro se anticipa a corregir inconveniencias provocadoras de quejas y protestas públicas, quejas y protestas que ya llegaban al letrado de la prensa elevadas por ciudadanos respetables que se interesan por la moral de los pueblos e intereses educacionales de la niñez, porque, efectivamente, en esos actos o fiestas escolares no sólo hanse est nulado los vicios en diferentes formas / conceptos, sino que, por esos desagradobles e impropios procedimientos se infringen las leyes de licores y de juegos. En consecuencia, muy atinada nos parece esa disposición ministerial.

EL SECRETARIO DE EDUCACION PUBLICA, EN IMPORTANTE DOCUMENTO, GIRA INSTRUCCIO NES A LOS JEFES DE EDUCACION PRIMARIA

El veto presidencial—dice—es un profundo aná lisis de la industria del calzado en nuestro país EN LA MATERIA COMENTADA ESTA SECRETARIA ABUNDA EN LOS MISMOS PROPOSITOS DEL LIC. CORTES

El secretario de educación ha enviado a los jefes de enseñanza primaria la nota que dice así:

Señores Jefes de Educación Primaria.—S. O. Seguramente habrán leído ustedes el importante

veto del señor Presidente de la república, que aparece en la edición del Diario Oficial, correspondiente al 15 Pasa a la Página 8

Inglaterra protesta ante Japón Páginas Centrales

DE LA MARIA

AVISO

El Sr. Luis Cordero C., no tiene ninguna conexión con la International Correspondence Schools, Cía. Publicidad Moderna, S. A., ni con la Revista Dominical.

Pedro F. SABORIO

San José, julio de 1936.

LOS PROGRAMAS DE EDUCACION PRIMARIA

to de "Programas de Educación tones de Costa Rica. Los maes-Costa Rica y en el capítulo de miendase, pues, oficialmente "Historia y Geografia", pagina

Circula profusamente el folle ción de monografías de los can Primaria" elaborado por el doc- tros podrian consultarias con tor don Marco Tuño Salazar pa provecho y comentar algunos pa ceaba — como si estuviese acarí derse en un soto para protegerse diez millas de la ciudad. "Dozra uso oficial de las esquelas de rrafos con los alumnos". Reco- ciando al perro o al gato de su contra un temporal. Por cierto, tor, dijo una voz por el telefono, esas lecturas como modelos de en 33. encontramos esta nota que señanza y esto honra la obra de reproducimos textualmente: "En cultura que realiza LA TRIBU- un grito de horror.

1934 LA TRIBUNA una publica- NA. Acudimos el herm

ALGUNOS DE LOS EXTRAÑOS SUCESOS QUE NADIE PUEDE EXPLICAR

(Traducido y condensad) de "Nature Magazine" para NOVEDADES

visto cosas que no me puedo ex cirse, que la actitud afectuosa

ba veranear en las montañas del y todo, era un milagro.
oeste de la Corolina del Norte. Nos quedamos aterrorizados frutas con un niño y una niña, bé nos vió y comenzó a gatear uar en casa y no podia cuidario.

Al Hegar a una cerca por den damente del sol. de crecian, las zarpas que buscabamos, la chica puso al bebé soque lo molestara. No nos alejápara asegurar que nada le hadia hora quisimos mudarnos otro sitio y al acercarnos al bebé para recogerlo oimos que hablaba - o mejor dieno, balbuhogar.

"¿A quien le estara haolan-

Acudimos el hermano y yo y lo tes.

que vimos es realmente increi- le observado que el guaco el ble pues es uno de los misterios pavo silvestre, la ardilla y hasta de la naturaleza. Una culebra la humilde rata campestre tiecascabel se recostaba ho.gada-Habiendo vivido en el campo mente sobre las piernecitas desmas de 40 años, puedo decir que nudas del bebé, al parecer hipno sé alguna que otra cosa sobre tizada por las caricias y la charla naturaleza Pero también he la de este inocente. Podria dedel bebé habia contrarrestado la Cuando era nino acostumbra ferocidad de este reptil. Pero asi

Con frecuencia salia a recoger sin saber que hacer, pero el bemontañeses de mi edad. Antes por encima de la culebra para de comenzar una de estas expe- acercarse a nosotros balbucean cen donde hay helada. Sé de una diciones la madre de los ninos de puro gozo. Supongo que has le pidió a la chica que se ilevara i ta a este animal salvaje le gusta su albergue 24 horas antes de co a su hermanito, un bebe de 14 ba que le acariciaran. Sea lo q' meses, pues ella tenia que traji fuese, la culebra permaneció de senrrollada, disfrutando sosega-

naturaleza que podriamos cahii para expresarse hacen cosas que bre el cesped en un lugar donde car de "oculto" podria dar mu- jamas he podido entender. Un no había espinas ni o ra cosa chisimos ejemplos de la facultad amigo mio, médico de una ciuque tienen los animales para pre dad de Pennsylvania, conocia a bamos del bebé y de vez en cuan sentir ciertos acontecimientos un individuo que tenia un herdo la chica regresaba a su lado He visto venados salir de una ar moso perro perdiguero llamado boleda, donde se refugiaron du- Rodney. Este animal era suma bia sucedido. Después de una me rante una tempestad, para subir mente apacible pues ni siquiera al penasco de una montaña ho- ladraba cuando estaba la luna ras antes de salir el sol otra vez. llena. También, sin haber indicios ce mal tiempo los he visto escon- go de un garage que estaba a deben tener una especie de ba- ¿puede Vd. venir inmediatamen rómetro entre sus sentidos, pues te? Alguien ha sido herido de un do?" dijo la chica y con eso dio saben presentir el mal o el buen tiro" tiempo a veces hasta un dia an-

nen esta misma clarividencia. En mi hacienda sabemos que va a hacer frio dentro de 36 horas cuando las pitorras se echan al vuelo. Estos pajaros, sabiendo q' va a haber cambio de tempera tura, viajan de la costa de la Ca rolina del Norte a la de la Carolina del Sur - un vuelo de pocas horas. Como só'o se nutren de lo que pueden escarbar en la tierra con sus picos, saben que tienen que ayunar si permanebandada de pitorras que llego a menzar el frio en el lugar de don de habian huido.

Tanto los mamiferos como las aves parece que se dan cuenta En cuanto a lo que ocurre en la de lo que significa la muerte y

Una noche llamaron a mi ami

Al llegar al garage 20 minutos más tarde, el médico averiguo q' habia habido un robo con asalto y que los dos ladrones le habian disparado un tiro a un hombre que se apeaba en ese momento para comprar gasolina. La victima era el dueño de Redney.

Hallolo el médico agonizante y le dió toda la asistencia que pu do hasta que llegó la ambulan-UNA ANCIANA,-SU HIJA Y I.OS DE ESTA,-SON po después ésta pagó la hipote cia. "Al pasar por su casa para Ir al hospital, le dijo al dueño del garage, le daré la mala noticia a su esposa para que me acompa ne al hospital"

> Al llegar a la casa tocó a la puerta pero nadie respondia. Oyendo voces en el traspatio-corrio a la parte de atras, donde encontro a la señora con sus dos ninos. Rodney se lanzaba por aqui y por a la como si tuviese ra bia. El pelo se le erizaba Ladra ba ferozmente y de vez en cuando echaba la cabeza hacia atras y aul'aba que partia el alma.

"Doctor, dijo la señora, me alegro que Vd. haya venido. No sé lo que tiene Rodney. Comenzo a ladrar hace tres cuartos de ho ra y no hay manera de calmar

Temo que mi esposo hava tenido alguna desgracia".

Esto me lo contó un hombre q' no cree en nada que no nueda comprobarse en el laboratorio. Sin embargo, tuvo que confesar. muy a pesar suyo, que aqui habia un misterio. Estoy de acuerdo pero no me parece extraño. pues conozco muchos otros casos

semejantes.

Una vez vi una ardilla sail: de un bosque a un campo cubierto de hielo y nieve. Al ilegar al cen tro del campo se detuvo como pa ra orientarse. Entonces, al cabo de varios minutos, como si nut.e se resuelto un problema, siguio unas diez pasos adelante y cumenzó a arañar el hielo que cuoria la nieve. Habiéndolo perferado, continuó escarbando en la nieve hasta desaparecer por completo. Al cabo de un rato apareció de nuevo; trafa una nuez

entre los dientes. ¿Como supo esa ara.lla oue im tro de nieve y hielo? No cabe Es esto de suma importancia duda que la habia escondido en dres, pasando por consiguiente una manera misteriosa de sena antes de que esté en vigencia sar. Esta seña se hace solo en la mente, de manera tan idelable que nos hace cavilar...

UN INTERESANTE CASO POR ESTELIONATO SE PRESENTA ante LOS TRIBUNALES de JUSTICIA

Hace unos cuantos días, ante el Juez Segundo del Crimen, se presentó una acusación por el de lito de estelionato y falsedad con tra unos individuos de apellido Hernández Monge y Jiménez Mon ge. El juez, invocando razones que creyó lógicas, rechazó de pla no la acusación. La parte actora, dos señoras de apellido chez Castro y Alvarez Sanchez, madre e hija respectivamente, por medio de su abogado, apela ron ante la Sala Segunda. Este Tribunal después de estudiar el asunto y creyendo que la instruc

LAS VICTIMAS DE UN DESAFORTUNADO NE-GOCIO QUE HICIERAN AMBAS MUJERES El Juez 2º del Crimen rechazó la acusación, pero la Sala 2ª de Apelaciones revocó ese fallo y ordenó instruír semaria

sumaria. El expediente está en La señora Sánchez Castro comsecreto. Se trata de un asunto pró una casa en Cartago, la que presentó un tercer interesado, so ción no implica nada grave y si muy complicado y que ha dado donó a su hija Rosaura y a los ayuda a revestigar, revocó el márgen a diferentes comenta- hijos de ésta, que son tres, reser

fallo del juez y ordenó instruir rlos. Los hechos han pasado así: vándose eso si, el sufruto de la propiedad. Algún tiempo después a proceder a embargar la finca de esta, un individuo de apellido de ellas, de sus parientes, ya que Flernández Monge, le ofreció a esta estaba inscrita a nombre de ta ca Pirris del Cantón de Alva nández el gravámen que pesaba tario de esta capital, recibió, se pandez procedió ha hacer mejoras y arreglar en forma comple-

quiriera. A su vez, Rosaura, dió

en arriendo el terreno. Poco tiem

casa quedo libre. Ya en esta forma se acordo hacer la escritu ra, pero el día que se señaló para ello, no se presentó la señora Sánchez Castro, la donante y esta operación no sa pudo efectuar Así quedaron las cosas. Hercández Monge en posesión de la ca sa en Cartago y Rosaura y sus hi jos en poder del terreno, aunque sin hacer la escritura. Pasaron los meses y un dia de tantos se beino y primo de las dos mujeres, alegando que a el, Hernández le debia 600 colones y que iba Rosaura hacer cambio de la pro su deudor en el Registro. Las lo piedad, por una finca de éste, si señoras le advirtieron como esta han las cosas, pero este indivirado. El trato, después de discu duo, que responde a los apelhidos tido, se acordó, -- aceptando Her de Jiménez Monge, ante un no sobre la casa y el cual, se com dice en pago, de la suma comen prometió Rosaura a cancelar. Her tada, la finca de Pirris. Esta operación es la que ha dado margen a la acusación, ya que se ale

manos de Hernandez, es decir, la

Pasa a la Página 6

existía y a sabiendas de él, el pa

GANE ¢ 50.00

Rogamos, a nuestros clientes pedir el recibo al chofer para poder participar en este obsequio, y fijarse que dicho recibo tenga estipulada la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, o sean los C 50.00.

GARAGE ALFARO

TELEFONOS: 3128 y 3355.

No sólo las frutas de Costa Rica, sino también las cáscaras y el jugo, tienen buen mercado en Londres

das de don Luis Reigemblatt ovien desde hace algún tiempo marchó a Londres en compania de su schora, Ilevando un cargamento de pieles de lagarto y frutas de Costa Rica, hemos sabido que hoy dia especial mente las naranjas están obteniendo muy buenos prec.os alti, l'en Luis ha visitado aquellos grandes centros comerciales en busca de nuevos mercados tanto para nuesras frutas como para el jugo y la cáscara de las mismas, que allí tienen gran aplicación en varias indus trias que elaboran artículos a base de las cascaras como materia pri-

prando va la maquinaria apropia-

Por cartas recientemente recipi- da para extraér cientificamente los jugos y las cáscaras de las distratas frutas que alli se emple in y està tratando de conseguir la conexión de una linea de vapores que toraran en Puntarenas y que tardaran dieciocho das en viaje directo a Londres, para poder enviar todo con ma yor facilidad

El espera dentro de poco poder iniciar aqui esa nueva industria que no dudamos será de gran provecho nuestra economia nacional.

Deseamos para el estimable a nigo y su distinguida esposa muchos éxitos en sus gestiones y el más pronto regreso para tener el gusto El señor Feigemblatt está com- de verlos de nuevo entre nosotros.

NUMEROSAS SOLICITUDES PARA RECONOCI-MIENTO DE HIJOS NATURALES Está recibiéndolas diariamente el Patronato de

tamente distinta, la casa que ad ga, que existiendo un trato como

la Infancia En visita que realizaramos en nen que hacer el reconocimienla mañana de hoy al patronato to, se estan apresurando a hater nacional de la infancia pudi- lo antes de que la ley los oblique. bia una nuez bajo casi un memos ver la gran cantidad de co rrespondencia que recibiera el representante legal, doctor Padi ia v beneficiara mucho a los poores ese lugar semanas o meses an-

Castro, quien explicandono; nes hijos naturales quienes en la ma tes. Mi opinión es que los anima y abritá nuevos horizontes para decia que todas eran solicitudes yor de las veces se ven completa les salvajes tienen una memoria para el reconocimiento de hijos mente aoandonados de sus pa- fenomenal y que también tienen naturales. Como los lectores saben, está tramitándose en el con no pocas necesidades. As pues, lar el lugar a donde deben regre greso una nueva legislación al respecto, por lo que los padres u la nueva legislación va están se encuentran entre los que tie palpandore sus beneficios.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Un récord en Aprehensiones en el Contrabando

NOTAS de SOCIEDAD de ICOres El Noticiario Relámpago

LA BODA ECHEVERRIA-PACHECO



Señorita BERTA PACHECO GUTIERREZ

Con caracter intimo se efectué en la ciudad de Car tago, el matrimonio del esforzado y cumplido caballero don Rodolfo Echeverría Morales, con la bellísima senorita Berta Pacheco Gutiérrez, pertenecientes a dos distinguidas familias de la sociedad costarricense, donde gozan de unánimes simpatías. La boda de tan elcgante pareja ha sido recibida con justo beneplácito en el amplio círculo de sus amistades. NOVEDADES secomplace en saludarlos cariñosamente, deseandoles toda clase de felicidades.

RECEPCION EN LA LEGACION ESTIMABLE ENFERMA DE COLOMBIA

Mucho agradecemos el envio de la siguiente invitación:

Costa Rica y su familia, tienen res votos. el honor de invitar a ustad, a la recepción que darán en la Lega ción, el próximo 20 de julio de las 11 a las 13 horas, con motivo de la fiesta nacional de su pais. San José, 15 de julio de 1936

En esta capital se encuentra preciable señora doña Lola Carranza de Chaves, por cuvo res-El Ministro de Colombia en tablecimiento hacemos los mejo

ONOMASTICO

Con una simpática fresta cele bró ayer su onomássico la gentil señorita Maria del Carmen Rey-NOVEDADES le envia sus mas efusivas felicitaciones.

CONSTRUCCION DEL EDIFICIO DE LA ESCUELA **ESPAÑA**

Otras noticias de educación pública

10.-El señor Jefe Técnico de escuelas capitalinas ostente el Del concierto que dará hoy la nos del señor Secretario de Esta do en el despacho de Educación idioma. Pública, un sumario acerca de la situación de la educación pri maria en Costa Rica, que ha de ser enviado, por el conducto del despacho de relaciones exteriores, al señor representante del go blerno británico, para atender a una solicitud de ese funcionatio.

20.-El Secretario de la Junta de Educación de esta ciudad, en expresiva nota al Departamen to de Educación Pública, manifiesta la satisfacción con que equel centro se ha impuesto del propósito del gobierno de cons truir una nuevo edificio para la escuela España, y la simpatía con que tal idea se recibió por el Patronato de la escuela que in tegran distinguidos elementos de la colonia española. El licenciado Aguilar Machado la ha contesta do manifestando que prestara to do su apoyo a la realización de la Escuela España y que se sien ral donde previo reconocimiento te orgulloso de que una de las le serán entregadas.

Educación Primaria puso en ma nombre de la tierra heroica que

DECOMISADA UNA señor secretario de estado en el FUERTE CANTIDAD DE MERCADERIAS CUYO DUESO NO SE CONOCE

Uno de los oficiales de la dirección general de detectives ha de comisado una fuerte cantidad de mercaderias, entre lo que hay varias cajas de hilo alemán mar ca Goggingem, cintas de seda an chas, de varios colores, sweters de nino, etc. Desde que fueron decomisadas se ha estado investigando a quien corresponden. sin que hasta el momento se ha lla presentado el dueño. El que se considere con derecho a elias puede pasar a la dirección gene el club de Basket Ball y demás-

SERA INTENSIFICADA LA CAMPAÑA PARA COMBATIR ESE ILICITO NEGOCIO

MEJORAN LAS VENTAS DE LA FABRICA

Mejoran las ventas de licores de la Fábrica Nacional. No influye en esto las condiciones económi cas del momento. Si asi fuera, seguramente el negocio iria para atras, no para adelante. Cosas de la situación, sencillamente.

En Julio la Fábrica vendió en licores unos 16 mil colones más que en julio. Lo que se debe, ex clusivamente, a las actividades desplegadas por la Inspección Ge neral de Hacienda en la persecución del contrabando.

Esto suponemos nosotros y el buen fundamento de esa impresión nos lo confirma la persona que sirve aquellas funciones, el señor Zavaleta, tipo del emplea do activo, diligente y energico, cuyo ideal es llenar debidamente los deberes a sus cargo.

Los resguardos fiscales a sus órdenes, baten un record en la aprehensión de fábricas licoreras clandestinas con un promedio de tres al dia. Lo nunca visto.

Y nos ha manifestado ese fun cionario: si dispusiera del ejército de fiscales necesarios, bateria completamente ese contrabando en poco tiempo, pero, me faltan elementos para realizar con inriediato buen exito una campaña de ese género."

Eso cuesta, desde luego, pero es tos gastos serían luega fácilmen te repuestos, hasta con ganancias, por la mayor venta de lico res de la fábrica; esto es induda-

Vengo trabajando en el ánimo de los superiores para coln ar esa aspiración; veo bien dispues enferma de mucho cuidado. la a- tos a esos señores para secundar me en tal iniciativa y sigo en esas gestiones en la esperanza de realizar mi idea en el transcurso del año.

> Que asi sea, no solamente por lo que corresponde al beneficio e conómico del tesoro nacional, si no también en lo que respecta a la salud pública; el licor de contrabando, es enemigo terrible y fatal de la salud. Lo es también ei de la Fábrica, pero nunce en la proporción dañina y pellgrosa que el otro.

PROGRAMA

Banda Militar a las 20 hs. en el con su sangre nos dió religión e Parque Morazán bajo la dirección del Maestro Cantillano

> 1. - Compañeros del Deber. Marcha. (Estreno). Funez.

> 2.-El reloj de Lucerna. Obertura de Zarzuela. Marquez. 3. - Dolores. Vals. Waldtewfel.

4. Parada de los Soldados de Plomo. Jessel. 5.-El Trovador. Selección de la

Opera. Verdi. 6.-A. L. A. Danza panameña. Galimany.

El director, Roberto Cantillano.

EL BAILE SOCIAL EN LOS SA-LONES DEL CLUB SPORT LA LIBERTAD

El sábado a las ocho y media de la noche, tendrá verificativo una lucida fiesta, en honor a to das las Cármenes que integran

El agricultor filadelfiano, ex-diputado Arrieta, informa: "Crue les temporales disminuyen en una tercera parte las cosechas de arroz y de maiz en el Guanacaste".'

Si en esos productos es esa provincia el granero de la República, quiere decir, que, por tal circunstancia, seguirán cotizándose caros.

A esta fecha el señor presidente de la república no ha emitido opinión respecto al proyecto del "monopolio del comercio de la sal por el Estado". Y ya era tiempo de que el jefe del estado se declarara en el asunto, puesto que, ha dos semanas o más, que le fué presentado el plan del negociado por el diputado Angulo, para su estudio. ¡Mala seña!

A propósito del referido diputado Angulo:

Pide agua potable de la cañería de Puntarenas, para la aldea de pescadores de Boca de Barranca.

El secretario de Fomento ha ofrecido tomar en formal consideración su iniciativa, si el número de habitantes de ese caserío resulta tan importante como para realizar una obra de esa especie. En ese estudio se está.

Los principales almacenistas de esta capital, o lo que es lo mismo, los más fuertes importadores, tendrán pasado mañana un mitin privado para examinar las condiciones actuales de los negot cios comerciales y tomar medidas precautivas en defensa de sus intereses en referencia al estado de negocios de sus deudores. ¡A algo pésimo nos huele... el procedimiento!

No es para menos.

Por malas ventas, la mayoría del comercio detallista ha suspen dido pagos. Ahi, la "madre del cordero".

Bien dice el refrán: "hombre prevenido, vale por dos". Y en estas crisis, toda prevención siempre resulta poca. Dios tenga de su mano a tanto pequeño comerciante que está

al pegar el grito! Dolorde cabeza/ Pastillas rientales De venta en todas

BANQUETE AL GENERAL CHAMORRO LO ORGANIZAN LOS EX-COMBATIENTES DEL SOPOA

Demostrarán así su gratitud al ex-Presidente de Nicaragua

gratitud por el apoyo moral y oportunidad de ocupar el genetado. La residencia del general bles en la historia de este país.

Ex- combatientes costarrizen-, Chamorro fué asilo para muchos ses de la revolución del ZAPOA prestigiados extlados costarricen organizan un banquete en honor ses: los cuarteles de armas de Ma del general don Emiliano Chamo nagua y Granada centros de or rro. En esta forma esos cal alle ganización para los conjugados ros demostrarán a ese político ni y de esos nutridos arsenales sa caragilense sus sentimientos de lieron las primeras armas que uusaron los revolucionarios en la material que de él tuvieran en invasión. De manera que por aquella aciaga época politica pa esa circunstancia el General ra la República y que lo fué en Chamorro figura como participe sobresaliente en una de ral Chomorro la jefatura del Es las apopeyas políticas más nota

Sanabria (Marimba Costa Rica) lo que no es de dudar resultará un verdadero éxito.

OPERACION

En el hospital de San Juan de Dios fué sometida a una delicada operación con buenos resultados, la Dicho baile estará amenizado estimable señorita Margarita Scott por la orquesta de los hermanos Mairena. Ojalá mejore pronto,

LA FIESTA DE MANANA EN LA ESCUELA MAURO FERNANDEZ

Manana a las 7 y 30 a. m. en la escuela Mauro Fernandez Nº 2 se llevará a cabo una bella fiesta pa ra la alegria del niño. En la misma será estrenada una simpática dra matización de la estimable maes-tra doña Aida Fernández de Montané, denominada "Bus ando Mari-

INGLATERRA PROTESTA ANT

APROBADA por gran mayoría la ley que nacionaliza la Industria de ARMAMENTOS en FRANCIA

PARIS, 17.—La cámara de diputados aprobó la ley que pone fin a la fabricación privada de armamentos y municiones de guerra, que también incluye la de aviones ,tanques, y otro material bélico. La votación en favor de la nacionalización de esa industria fué de 474 contra 85 en favor de la me-

dida y la ley ahora será sometida a la aprobación del senado. El gobierno francés adquirirá las acciones de las empresas in teresadas a los precios corrientes del mercado abierto, des apareciendo de este modo algunas de las compañías más poderosas del mundo del registro de las propiedades privadas.



EL CASTILLO

Menor cantidad Mayor rendimiento El mejor JABON

Busque en cada barra el nombre "EL CASTILLO" que es el único que le garantiza la mejor calidad y purezo. militarione de la compara de l

25 AÑOS DE ESTABLECIDA ESTA FABRICA SON GARANT, A INDISCUTIBLE DE BUEN EXITO

APARTADO 647 TELEFONO 2694 LAFUENTE & SEGOVIA - Propietarios SAN JOSE, Costa Rica.

DESECHADA LA APELACION DE LA ORGANIZACION FAS CISTA "CRUZ DE FUEGO"

PARIS, 17. -El consejo de estado rechazó hoy la apelación pre sentada por el comité ejecutivo de la organización fascista "Cruz de Fuego" dela cual es el jefe el co ronel de la Rocque. A la vez se le concedió una suspensión de la disolución de las organizaciones ca ritativas de la asociación.

FUSION DE DOS PEDOROSOS BANCOS INGLESES

LONDRES, 17 .- Los accionistas del "Anglo Southamerican Lank" adoptaron hoy una resolución para que la empresa sea amalgamada con el "Bank of Lon don and South America" por una mayoria abrumadora. Son estas dos instituciones bancarias que po seen grandes intereses en muchos paises del continente americano, especialmente en Sur y Centro América. La fusión de las dos em presas tiende a eliminar la competencia entre ambas y fortalecer las a la vez.

NUEVA YORK, 17 .- El progreso del transporte aereo continua su marcha sin interrupción. En vi núm to of pasajeros trasportades acusa un incremento de 26% some del mismo período del año anterior. Y debe tenerse en cuen la que ya en 1935 el número di pasajeros Luoia superado en un 61% al de 1934.

de 1930 la carga transportada por lo que impile un aumento del do comiendas. bl, comparado con la cifra del and precedente.

ca de maximo movimiento a finede agosto, arias empresas han adquiring mas aviones para poder ater in ias necesidades del públice pero las fábricas no puaden entregar los aparatos con la rapidez que se requeriria, y ocu-The ya que en muchas partes hay que reservar los pasajes con autie:pación a raíz de la gran de-

Una de las grandes líneas se ha ab tenido de comprar nuevos acvorlanos, esperando el resultado de los nuevos tipos perfeccionados que entrarán en servicio en 1930. Estos nuevos aviones, del tipo Douglas, con cuatro motores, tendran una capacidad de 40 a 50 pasajeros, mientras que ins máquinas actuales no llevan generalmente más de 24.

Tanto ha aumentado el trans-Lorte de carga por avión que las empresas se estan preocupando seriamente de él. Algunas han

800.000 KILOS DE CARGA TRANSPORTADA EN CUATRO MESES

los primeros cuatro meses de 1936 El número de pasajeros aumenta en un 26%.—Se construyen nuevos aviones de gran capacidad.-Los pilotos ganan sueldos

resuelto utilizar para ello los avio, mo que éstos. En efecto, la tari- lotos. El promedio de los suel-

El transporte de carga es un ren

nes menos modernos, que se reti- fa que paga una encomienda de la dos cobrados el año pasado por raran del servicio de pasajeros; costa del Pacífico a la del Atlán- los pilotos de primera categoría otras están preparando aviones tico es de 96 centavos por libra ascendió a 735 dólares mensuales, En les primeros cuatro meses "mixtos", de carga y pasajeros, (450 gramos), y el pasaje cuesta, cifra muy superior a la de los suel para lo cual han quitado muchos para el mismo recorrido, 160 dó- dos de los altos empleados de las los avienes comrciales norteame de los asientos y dispuesto en su lares. Un pasajero que pese unos compañías, cuyo promedio es de ricanos ascendió a 777.000 kilos, lugar compartimientos para en- 75 kilos paga, pues, lo mismo que 450 dólares mensuales. una encomienda.

glón interesante, toda vez que los aspectos económicos del transpor- lares por mes, y las camareras co mente, entre las dos ciudades. El Este consucrable aumento ex paquetes no requieren los servi- te aéreo, que los ferrocarriles no bran 125. perimentade por el tráfico aéreo cios de las camareras que llevan pagan, ni con mucho, los mismos El factor que más ha contribuí cinco días y medio, o sea once pordrá ca puros a algunas de los aviones para atender a los pa sueldos a sus maquinistas que las jdo al enorme progreso del trans- días para el viaje de ida y vuelta.

Los sueldos de los co-pilotos as-Cabe señalar, al considerar los cienden, en promedio, a 250 dó-

tas empresas cuando llegue la épo sajeros, y que pagan casi lo mis-l'empresas aéreas pagan a sus pi-l'porte aéreo es, naturalmente, la El vapor lleva 18 días.

Airmays', que tiene una red que se extiende hasta Buenos Aires, y hasta Manila, cita un ejemplo con vincente: para ir de Barranquilla a Bogotá (Colombia), se necesita ban antiguamente catorce dias, via ando en tren, vapor fluvial y au tomóvil. En avión se hace el viaje, cómodamente y sin trasbordar, en cuatro horas y media.

ir en avión de Nueva York a Bue nos Aires, (Argentina), pasar seis dias alli y estar de regreso en Nue va York en menos tiempo que lle va el viaje en vapor, de ida solaviaje aéreo entre ellas requiere

Otro ejemplo: el viajero puede



E JAPON

LA ENERGICA PROTESTA ES CONTRA LAS AUTORIDADES DE MANCHUKUO

Aporrearon cruelmente a un súbdito inglés a quien arrestaron con su esposa

LONDRES, 17 .- El gobierno británico presentó noy una enérgica protesta ante el gobierno japonés a la embajada en esta capital sobre el maltrato de que fué objeto el súbdito anglo-indio Hussein y su esposa en Hsinping, capital de Manchukuo. El matrimonio fue arrestado el día 17 de junio y se les detuvo en la cárcel durante cinco dias antes de que se les notificara el incidente a las autoridades consulares británicas. Mientras Hussein estaba detenido las autoridades policiacas lo maltrataron cruelmente, según la denuncia hecha por el mismo Hussein.

NUMEROSOS ACCIDENTES DE TRABAJO OCU-RRIERON EN EL DIA DE AYER EN PROVINCIAS

En Santo Domingo del Roble, siones que sufriera, al despeñarse hirió una mano, quedándose recida mientras trabajaba en la casi desligada del brazo, mien- composición del camino. Los mé tras picaba leña. Re'ata Valen- dicos han dicho que tardara vatín que estaba muy afanoso en la rios dias antes que repare su se faena, cuando por un descuido lud perdida. se propino un machetazo moti | vo por el cual ha ingresado hor el doctor Marchena le ha ater. dido haciendole las curaciones que su delicado caso demanda.

finca de Lindo Brothers, en La Gloria, Juan Viñas, el señor Ma Dios debido a las fuertes contu- hospital

el trabajador Vaicatm Aguilar se un bloque de tierra endu

-Desde hace algun t'empo do en la carretera de Carrizal de en el tajo de la Isla, donde hay Otro trabajador, peón de la instalado un quebrador, tuvo la desgracia Matamoros de sufr'r un serio accidente de trabajo q' nuel Badilla, ha tenide que ingre lo tiene imposibilitado en una ca sar al hospital de San Juan de ma del pabellón de cirugia de

VARIOS DOCTORES COSTARRICENSES CONCU-RRIRAN A LAS GRANDES CONFERENCIAS ME-DICAS ORGANIZADAS POR LA ACADEMIA MEDICA GERMANO-IBERO AMERICANA

Esas conferencias se celebran en el mes entrante en Berlin

pital, señor Canel, ha enviado a los diversos aspectos de la medi todos los médicos costarricenses cina Se harán además visita; e una invitación para que parti- inspecciones a los famosos hospi cipen en las conferencias y demostraziones médicas en lengua española organizadas por la Academia Médica Germano - Ibe - Americana las que se veri ficarán en la capital de Alemania del 17 al 29 de agosto del año en curso o sea inmediatamente después de la terminación de los

En estas conferencias tomaran parte todas las más renombradas autoridades de ciencia nes serán iluminadas por medio llos.

El consul a'emán en esta ca i de películas instructivas sobre tales e instituciones cientifica de otra indole, balnearios, v otros lugares de gran interés habiendo las companias navieras y ferrocarrileras alemanas concedijes para los galenos que quieran, ca, y que sólo queria llevar a caconcurrir a dichas conferencias.

Segun hemos sabido, varios de juegos olimpicos en aquella capi nuestros más prominentes facultudiaron en Alemania, están dis puestos a hacer el viaje en vista de la gran importancia que revis médica a'emana y las disertacio ten esas conferencias para e- injuria inferida a su carácter



YAGO, QUE SE PUBLICARAN LA

SEMANA ENTRANTE AQUÍ

"NOVEDADES"

el único Diario de la tarde que paga

SERVICIO Cablegráfico

un

INCENDIO



FIDELIDAD.

ACCIDENTES

A LAS ORDENES DE UD.

EUROPA A LA DERIVA

(VIENE de la página UNO) - al San Juan de Dios, donde Abel Matamoros viene trabajan han advertido que todo el continente europeo está caminando a la deriva, hacia las Alajueia. Encontrándose antier mismas alianzas peligrosas que motivaron la catástrofe de 1914. Gran Bretaña urge a todas las potencias a que cooperen para evitar que se formen bloques de las dife-

rentes naciones, y trata de convencer a Francia que ella debe ceder en favor de un mejor entendimiento con Alemania e trante no se discutirá la remilitarización de Italia. En la conferencia de la semana en-Renania, ni las otras cuestiones pendientes con Alemania.

ITALIA SE ADHIERA AL CON-VENIO DE LOS DARDANE-

MONTREUX, 17. - De fuente privada pero autorizada se ha abido hoy que las potencias representadas en la conferencia de los Dardanelos han logrado l egar a un entendimiento con Italia para que ella, la unica de las naciones signatarias al pacto de Lausana que no habia tomado parte en las discusiones, consienta a firmar el convenio junto con todas el lunca.

EL PRESUNTO ASESINO DEL REY EDUARDO RECLAMA VEINTRUN MIL LIBRAS ES-TERLINAS POR DIFAMACION DE CARACTER

nigan, oriundo de Dub in, se encuentra en la prisión de Brixton en un estado desconsolado, insis tiendo que no tenla la menor in do grandes rebajas en los pasa- tención de causar daño al monar bo una manifestación en contra del secretario del interior, Sir John Simon. Su rencil'a con tativos, especialmente los que es tra el ministro fué motivado por un reclamo establecido por el acusado para que el gobierno le pague una compensación por la por su arresto anterior. La policia cree que Bannigan es un maniático

SE AUMENTARA LA VIGILAN CIA SOBRE EL REY EDUAR DO EN SUS APARIENCIAS PU BLICAS

LONDRES, 17. - Anocha se 32 lebró una importante conferencia entre los jefes de los departa mentos encargados de la vigi an cia sobre la persona del monarca con las autoridades de Scotland Yard, y se convino que en adelan te se procurará alejar a la muchedumbre a una distancia mayor durante los desfiles y aparien cias ceremoniales del rey. Eduar do. Se mantendrá un cordón ri gobernación de la provincia una ción ha dispuesto ordenar quitar gido de policias o tropas uniformadas que no permitirá que algulen se acerque al rey. y ademas se aumentara el número de detectives encargados de observar a los espectadores que forman fila para presenciar espec- Mr Perry Girton. taculo.

NINGUN NUEVO PROCESO CONTRA DROGOMA-NOS SE HA DILIGENCIADO EN LA PRESENTE

Ninguna nueva sumaria contra viciosos aficionado a las dro gas se ha iniciado en la presencia de salubridad que fue la ofimotivo del grave, largo y escanentrado en ese aspecto de los procesos por tal motivo, en una especie de compás de espera. A-LONDRES, 17 - Jerome Ban ciando las sumarias que se iniciaron hace algunas semanas v y extensión no pudieron termi- la policia. narse en la pasada semana.

No ha vuelto a ser apresado ningún morfinómano ni aficiona te semana. La agencia de poli- do a ninguna otra clase de drogas, no obstante que se sigue cina hacia la que los ojos del pú asegurando que existen y en una blico se volvieron con más fre cantidad no menor del medio mi cuencia en los últimos meses, con llar y quizas más. Pero sucede que los viciosos, después de la daloso asunto de las drogas, ha formidable campaña que contra ellos se ha realizado, se han vuel to sumamente prudentes 7 mati ciosos y no se dejan ver por nin penas se han continuado diligen gún lado; prefieren hacer sus ma'éficas prácticas dentro de la casa, bajo techo, lejos del bullique por razón de su importancia cio para esquivar la vigilancia de

Cambiado el segundo telegrafista de Atenas

telegráfica de aqui, quien desde por sus antecedentes. bace un año viene laborando con La separación del señor Villamante de su profesión y en todo ladarlo a otro lugar. momento, al cumplido caballe 1).

El señor Villanea ha sido trasta

ATENAS, 17. - Desagradable dado a otra oficina de la provin impresión ha causado en esta ciu cia de Alajuela y en su lugar se dad la noticia del cambio del se ba nombrado a don Esmeraldo Sa gundo telegrafista de la oricina las, persona bien conocida aqui

toda eficiencia y con el benepiaci- nea de la oficina de esta ciudód to del público en general, que siem ha causado revuelo aqui. Se hapre ha visto en ese magnifico cen gestiones para pedir que se empleado a un hombre de bien, a- le conserve aqui en vez de tras-

Corresponsal

LA GOBERNACION ORDENA QUITAR LOS ALTO-PARLANTES INSTALADOS FRENTE AL PARQUE CENTRAL

En la mañana de hoy recibió la gan los firmantes, la gobernacarta firmada por numerosas per los citados altoparlantes. En la sonas que tienen sus negocios y misma forma procederá con los oficinas frente al parque Central. demás instalados en otras partes, Manifiestan que es intolerable el apenas se reciba queja de las per ruido de los altoparlantes alli ins sonas que se consideren molestas talados por don Gonzalo Pinto y con la continua música y lectura

En vista de las razones que ale

de anuncios.

el mundo de los deportes C. Rica ante las Olimpiadas Centroamericanas de 1931

que lanzamos a los deportistas a todo cambio mayor del 400%, los N

del Caribe que han de efectuar- ses, - pero Costa Rica, siempre se en 1938. La Junta Panamena, Costa Rica, que puede y t'ene ma nombrada para intervenir en to dera para presentar algo mejor do lo relacionado con estas jus- de lo que ha presentado en otras tas, está laborando en forma am ocasiones duerme el sueño de los plia y su labor se encamina, en todo aspecto, a lograr que las competencias olimpicas tengan tusiasmo debido a la indiferenun esplendor no visto hasta alto cia con que los han rodeado siem en territorio nacional.

yoria, han respondido con entusiasmo a la l'amada que se les ha hecho y todos se aprestan a concurrir, con delegaciones lujo papel, - pero se estrellan ante sas y bien preparadas, a las pistas panamenas. La mayoria de esos países ha contratado desde ahora, los servicios de competentes entrenacoros, que "a han dado principio a su misicil.

Las juventudes de esos pueco, su colaboración atlática y es asi, como vemos que Guatemala | nos hermanos Bolaños asom-El Salvador, Nicaragua, Hondu- brando con sus actuaciones en ras. Colombia y otros paises que en las anteriores olimpiadas que! daron iczagados en puntuación, -ahora están tratando de supe rar hasta donde les sea posible. la resistencia y efectividad de leemos en el Boletin de Propagan da que circula. — es a dispuesta a conseguir un tercer lugar, reco nociendo que solamente México terés que en otras partes es tan. resultado. Su Gobierno, su pue- ante ese trágico estado de cosas, blo entero, estan animados del tenemos que resignarnos. presentación brillante y para e- se llevar por su fantasia. - que dicen.

Panamà serà la sede de las O- Illo, no reparan en aada. Otro limpiadas Centroamericanas y tanto ocurre con los demás valjustos. Sus atletas, no los cuipe mos a ellos, - han perdido su en pre los llamados a proporcionar-Los países invitados, en su ma les ayuda. Nuestros equipos, tedos sin excepción, pobres, añoran la oportunidad de demostrar que pueden hacer un magnifico esa indiferencia que comento y ante esa pobreza que los imposibi ita a desplegarse en forma más amplia y efectiva. Con tristeza hemos visto el penoso caso, de que nuestros mejores represen

tativos futbolistas, han encentrado ambiente en tierras extrablos hermanos han brindado con has y ese ambiente ha sido cali extraordinario espirita patrioti, do, reconocedor de las facultades que ellos tienen. Vemos a u-Chile, — a unos Goldoni, — Butch y Bonilla, sembrando el entusiasmo en las canchas mexleanas, — a un Morera destacan

dose en forma amplia en la meca hispana del futbol, España - | zadas. sus atletas. Guatema'a, segun en donde su ficha es cotizada a precios muy altos. Y nuestras canchas empobrecidas dia con zo la idea. Espero la cooperadia, por faita de apoyo, de esc in

talvez pudiera tener algo de real existiera si un poco de buena voluntad en quienes debe de cxistir, - lanza esta iniciativa:

Que alguno de los señores diputados nos ayude y redacte un proyecto a fin de que las compa nias de Aviación, tributen con un centimo, moneda nuescra, por cada libra que transporten

La suma que se recolecta por medio de este impuesto, engrosa rá a una Junta Nacional Deportiva, que la Federación nombrará v la que estará gestionando en toda forma, a fin de preparar una brillante embajada nuestra

que nos represente en las can-

chas panamenas.

Y si he escogido a las companias de Aviación para que contri buyan en esa forma con nuestro deporte, es porque ellas son las mas llamadas a ello. En forma tades, ofrecieron ayudar y velar por la buena conservación de cunstancia. la otra parte del llano. — cosa q' jamás han cumplido, a pesar ce que por sus actividades, las can Precio del oro: 21.60 dólares la te chas que están en su campo de onza. aterrizaje, han quedado mutili- Cambio: 400 por ciento.

ción de los demas cronista, de- Cambio: 550 por ciento, tipo de 1.000 colones.

portivos, - para que organice- la fecha. y Cuba la podran superar. Pero notorio de parte de los curculos mos una campaña en pro de la Valor por onza: 187.00 colones. Guatemala puede esperar este del gobierno. Pero ante lo rett. ida de nuestra embajado a Pa- Diferencia a favor 100.60 colonama, - pero eso si, - que sea nes. una verdadera embajada. Mien más ardiente deseo de hacer una | Este comentarista, — dejando- tras tanto, — espero, — ustedes

GOCIOS MINEROS DEJAN UTILIDAD

Casos en los que hablan números, no simplese palabras

Empresarios que explotan mi- margen para cubrir ese super nas de oro han declarado que con costo en gastos de producción un tipo de cambio menor det 600 por ciento esa industria NO es situación, es puro cuento eso el

El experto minero, gerente las utilidades no serán tan el de las minas "Llano Brenes", D tlativas como las de ahora, p Diego Povedano, declara: "deja siempre las habrá y bastante." utilidad la industria hasta con un preciables. cambio del 400 por ciento".

La bondad en estos negocios,indica el señor Povedano- reside les de 10 délares por tonelada primordialmente en el precio ofi cial a que se paga el oro en los están en explotación que decla Estados Unidos de \$ 35.00 por on promeção menor de 18 dos muy discutible, se apropiaron de orza mil milésimos. También, des res. las canchas de muchos Clubs de de luego, en el alto cambio cosportivos y al presentarse difical- tarricense; pero, el verdadero las de Abangares,no se labor fundamento está en aquella cir- metales con producto menor

> Vienen cuentas y relaciones: Año de 1930.

Valor de la onza: C 86.40.

Año de 1936: Que algulen-nos ayude Yo lan Frecio del oro: 35.00 dólaren la nes, nominales, vendió un sei

De bajar el (cambio hasta el En resumen: 400 por ciento qué no sucederá. Precio del oro: 35 dólares on- ganancias de los empresarios

Diferencia a favor del precio que se sacaba por el oro en 1930 del cambio no será motivo pa a una cotización ese metal de el paro de actividades de esa

Ha encarecido el jornal, cior-distas. to: pero las ventajas, por diferencia superior de precio,

De manera: que, de llegar

que las minas dejen de trabaj

Esto, trabajando en las mil con productos promedios de mijo

Que no hay una, de las

En las más grandes, o 50 dolares.

Un comentario de nuestra pi

Que el negocio de mineria mete, es indudable.

Lo dice esto:

Acciones de minas de 100 co, Lemus a un señor Suárez a

Negocio realizado a princip de la semana en curso.

Los hechos dicen más que

Un bajo cambio, disminuye neros. Pero por bajo que sen es Cambio del 400 por ciento: 160 tipo de cambio, el minero gadinero en sus negocios.

Desde luego, la crisis actu

rasidia. No lo decimos nosotros, per

Lo dice el señor Poveda lo. dan les minero.

DESFILARON A LA ESTACION DEL ATLANTICO LOS CONJUNTOS DEPORTIVOS DEL SAMINARIO

Fueron a despedir al profesor de deportes del Seminario que partió hoy para Alemania

legio seminario de basket ball y bros de la estimable colonia a foot ball, desfilaron esta maña- maña, rector y profeso es del na en correcta formación hacia minario, que acudieron a desp la estación del Atlantico para despedir a su profesor de cultura fisica presbitero den Eduardo Loffelholz quien parte para Ale mania en viaje de recreo. Los alumnos desfilaron al mando de su instructor el capitán don J del acto de despedida hecho Meynrad Kohkemper con quien estimable sacerdote, se compl ejecutaron un "cheer" y un salu ce en desearle muy feliz viale do de despedida uniforme en la grata permanencia en su patr

Los equipos deportivos del co estación, ante numero os mier dirlo.

> El presbitero Drexler, don l fonso, se hará cargo de los dep tes del Seminario intername

> NOVEDADES al dar cuenta

to diez puntos de diferencia q

Enorme baja en el precio...

(VIENE de la Pagina UNO)zón de treinticinco colones, o equivalian practicamente a sea, con una baja de precio cqui ganancia exorbitante de otror valente a siete unidades de nues Aquellos comerciantes que has tra moneda, lo que en si representa una considerable nerma ción de sus leras sobre el extra en el precio, con la consiguiente alegria del consumidor de ese im han sido beneficiados con la n portante articulo de primera ne cesidad.

Algunos otros renglones de ar tículos han bajado su precio en parecida forma. Naturalmente, ya están pegando el grito a: cicio no pocos comerciantes que embo degaron desde hace tres meses dio desde que se presento el cra sus existencias compradas al 6 de 1930-32, la concesión de gra Son más de ciento veinte y cien portador.

ahora no han iniciado la liquie jero a largo plazo, son los q ja formidable del cambio, au que en verdad, estos han fil muy pocos, pues las mismas co diciones precarias del pais. desconfianza que infunde la c va de los negocios de nuest pais en las naciones extranjers

Solemnes festejos religiosos en honor de la Virgen de los Angeles colones.

TENDRAN LUGAR CON MOTIVO DE LA CLAUSURA | te mes, a las cinco de la tarde en DEL ANO CENTENARIO EL 2 DE AGOSTO PROXIMO el Santuario Nacional de la Vir-

el año pasado fué celebrado pom dos los círculos de estudios de las posamente por la iglesia católi ca, gobierno y pueblo de Costa Ri ca, el Tercer Centenario de la Aparición de Nuestra Señora de los Angeles, Patrona de Costa Ri ca y cuya imagen se venera en el Santuario en Cartago. Fué con este motivo que este Santuario fué elevado al rango de Basilica de la acción católica, por medio al mismo tiempo que gracias a las gestiones que hiciera el Nun cio Apostólico Monseñor Chiarlo, el Vaticano creó el Año Centenario, el cual terminará el dos de agosto próximo

Para esta fecha, las autoridades eclesiásticas y principalmente los senores sacerdotes de Car tago se preparan dignamente, a fin de celebrar cultos solemnisimos. A este respecto, todos los de la vicaria foranca de Cartago han venido celebrando reuniones para cambiar impresiones acerca del mejor medio de hacer nados los seglares, bajo la direc esta celebración, acordándose q' en ella tomen parte principal los fundados en toda la parroquia por mandato de Su Santidad el

Papa. Uno de los señores curas ha semana del 25 al 31 del corrien-

Como recordarán los lectores, lanzado la iniciativa de que toparroquias de la vicaria fora- lógico de la realeza de Jesucrisnea, tributen un homenaje a Nuestra Señora de los Angeles. La idea mereció la más amplia acogida de parte de los sacerdotes de Tres Rios, Paraiso, San Ra fael, Juan Vinas y Cartago. Al mismo tiempo la junta central de su consiliario general el pres bitero Miguel Chaverri ha dado | dios de unas y otras' su aprobación al magnifico pro-

Se tiene en estudio también la forma de celebrar el dos de agos to en Cartago, una asamblea ge neral de los circulos de acción católica existentes hasta la fecha en todas las patroquias de la Arquidiócesis de San José. Es muy posible que este se lleve a ca bo, con gran provecho para la cruzada a favor de la acción ca tólica en que ahora están mpe ción de los señores curas.

Damos a continuación los te-Circulos de Acción Católica, ya mas que desarrollaran los sacerdotes de cada parroquia en las diferentes sesiones que se celebrarán en Cartago durante la

gen de los Angeles:

25 de julio. — Presbitero Anto nio Forn, tesis "Qué es acción catolica"

26 de julio. - Presbitero Carlos Meneses, tesis "Concepto teo to y su relación con la acción ca

27 de julio — Presbitero Rafael Cascante, tesis 'Diferencia entre las cofradias y asociaciones religiosas y la acción catolica. Mutua colaboración entre am bas organizaciones. Fines y me-28 de julio. - Presbitero San-

tiago Zuniga, tesis "Las cuatro ramas de la acción catciica', división que obedece a la edad de los problemas especiales de cada cual. Necesidad de una prepara toria de acción católica de ni-

29 de julio. — Presbitero Ricar do Acuna, tesis "La acción cató lica y la juventud mascuuna" 30 de julio. - Presbitéro José Acosta, tesis "La acción católi-

31 de julio. — Presbitero Claudio Bolaños, tesis "La acción catonca y los círculos de caballeros y de señoras"

ca y la juventud femenina.

Nota culminante de estos solemnes festejos religiosos sera la prédica que en la gran misa pon tifical del 2 de agosto hará el se nor vicario general de la arqui diócesis, Monseñor Sanabria ex plicando el por qué la Virgen de los Angeles es la Patrona de Cos ta Rica y su significado. Al mis mo tiempo expondra el motivo por el cual ha sido elegida patrona de la acción católica en Costa Rica.

Como puede verse, gran solem midad revestirá esta festividad, con la cual se dará por termina do el Año Centenario, en la que tomarán parte todas las autori dades eclesiásticas, sacerdotes. colegios y asociaciones religiosas y centros de acción católica, de cuyas actividades daremos cuen setenta o sels ochenta por délar. des plazas a nuestro comercio l ta en ediciones próximas.

UN INTERESANTE CA

Viene de la Pág. DOS

riente de las dos mujeres proce dió contra ellas al recibir la finca so, es que Rosaura, hija de la en pago de la cuenta. Ellas habian prometido arreglar lo de la escritura para que fuera la casa la que embargara, pero Jiniènez Monge, procedió sin darles tiempo para ello.

El asunto como se ve es muy in nismo. teresante por lo complicado sus antecedentes y motivará una investigación larga, ya que

frueba ofrecida por ambas partes es muy numerosa.

Pero lo más grave de este ca donante y madre de los pequeños, está atacada de una grave dolencia, enfermedad que la mi na dia con dia y si se les orde na abandonar la finca, el caso se rá terrible para su agotado orga

Oportunamente daremos infor mación del transcurso de la l'incidente judicial.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Il No. de alumnos diplomados en las Escuelas Profesonales Salesianas Las CONFERENCIAS de MAESTROS

DBE SER TAI. QUE NO VENGA A AUMENTAR L DE LOS DESOCUPADOS O ASPIRANTES A VIVIR DEL PRESUPUESTO

ls escuelas de Artes y Oficios deben estableese en centros de mucho movimiento industrial para que no falte trahajo

E UNA ESCUELA CON SOLO AUMENTAR EL NU-MERO DE PUPITRES PUEDEN RECIBIRSE MAS ALUMNOS, PERO EN UN TALLER, A CADA MUCHACHO LE CORRESPONDE SU EQUIPO D TRABAJO LO QUE SIGNIFICA FUERTE GASTO

beresante entrevista concede a NOVEDADES el R. P. José Miglia, director de las Escuelas Profesionales Salesianas

sinformación de que en esta cital ība a instalarse el Oratod Festivo Salesiano una escuethe artes y oficios como la que analmente se halla instalada Cartago. Ayer tarde unvince ortunidad de conversar con el escuelas profesionales Salesnas de Cartago, quien nos ma testó que la versión carecia de

-Voy a decirle los conceptos erca de una bien organizada es cela profesional de artes y off ds. En primer lugar debe esta licerse en un ambiente de muamnos. Una escuela asi no pu? destablecerse segun los deseos cada hijo de vecino porque age: un competente parsonal sectivo y administrativo; mutos saben bien un oficio, pero cos pueden enseñarlo. Un fuer acarital para la adquisición de ly para que la escuela llegue a stenerse por si misma.

Algo que debe evitarse siempre a la competencia con los talle s de afuera, pues de otro mod el gremio de artesanos l'egaa a se, su primer opositor Pa by que tener presente la vocarior. El número de alumnos de e las aulas y a los equipos exis intes. En un grado de la escue cianza con só o agregar pupies se puede aumentar el núme de ellos: pero en un taller a un fuerte desembolso y un es-l gradecemos.

lace algunos días se publicó pacio suficietne para colocarlo Otro punto interesante es que el numero, de aiumnos diplomados. debe ser tal que la escuela no venga a aumentar el rúmero de desocupados o de los aspirantes a vivir del presupuesco

Para terminar, le dire que en R P. José Moglia, director de el sentido de dar obreros practi cos, se distinguen las escuelas sa lesianas y sobre todo, en dotar a la sociedad de elementos sanos macidad haciendonos las si- que puedan llegar a ser los lide mente declaraciones al respecto res del gremio y sancar el ambiente y apartarlo de las idaes ex tremistas"

-En cuanto a lo que es un Oratorio Festivo Salesiano, ¿que nos dice usted?

-Decia don Bosco que para sa movimiento industrial para near una ciudad, un barrio etc. e no vaya a fa tar trapajo a los no habia obra más efectiva que aprir un oratorio festivo diatramente. Un oratorio festivo es la casa del nino, del joven: a ella va los dias en que no tiene trabajo, las tardes después de que term an la labor cotidiana, en las noches, y sobre todo los dias fectivos. Alli tiene diversiones, mquinaria y materia prima. fra atractivos, juegos y al mismo go constante para el aord. d.za tiempo clases diurnas, nocturnas, de maestros sean reuniones don res tipográficos han venido reaconferencias morales religiosas. sobre asuntos sociales de interes para el obrero, etc.

De modo que en el oratorio fes tivo, se halla el complemento de la familia: a li hay un padre q' sonrio, aconseja, le aparta de i la aceptación de los alumnos malos caminos; este es en sinte i sis un oratorio como el que funon-de los mismos y su prepara- ciona en Mata Redonda bajo la on: no deben mediar otros cri magnifica dirección del R. P José Turcios, quien se sacrifica corresponder a la capacidad por sus muchachos y por quien tienen todos el mas profunco (a riño. Con él están numerosos y Lo de un colegio de segunda en activos cooperadores y cooperado ras haciendo una e'ogiosa obra"

Hasta aqui las interesantes de claracines del P. Miglia oue heda alumno le corresconde su mos reconstruido de la mejor ma suipo de trabajo so cual requie nera posible y las que mucho a-

HE AQUI EL REDIL DONDE PODEMOS LOS MAESTROS COBLJARNOS EN EL CALOR UNIFICADOR DE UN INTERCAMBIO CULTURAL: OPINAR, DIS-CUTIR Y POR LA RUTA CLARA DE LA CRITICA SINCERA, LLEGAR A PRODUCIR LA VERDAD

Dice en interesante artículo para NOVEDADES doña Graciela de Rojas Corrales

conferencias de maestros pueclaramente establecida. Es ley universal, dice un pedagogo, que toda actividad consciente tenga su propósito determinado: se di rija a un fin. Mientras más cla ramente se conciba este fin ma yores seran las probabilidades de buenos resultados.

Por esta falta de una acertatada orientación, de una finali dad claramente establecida, mu chas veces las llamadas conferencias de maestros resultan ru tinarias, incoloras de toda buena labor. De ellas salen los maes tros preguntándose: Con qué ob cacion?

dea muy pobre del fin que las alcanzar. Para unos reunirse neros basta, puesto que asi se conferencia sobre Costa Rica. lares, escuchar las quejas de los cuatro de la tarde fué al instituto cedido a nuestro redactor. jefes, saber de los errores come tidos por algunos maestres o de los incidentes que tuvieron lugar en ciertas escuelas, es suficien-

Algunos, los menos, aspiran en cambio a ver convertidas estas conferencias en algo util y prac tico para el maestro, ya que ellos abrigan ideales educativos mas en consonancia con la ideologia

Buscar que las conferencias de se hicieran consultas amistosas, se sena asen las difficultades y se procurase acomodar al me dio el contenido de los temas ha que devengan. En estos movillados convenientes para auestra mientos han tonido los Upógracultura: he aqui lo que siempre fos el respaldo de la federación deseabamos. Que los maestros gráfica co tarricense, entidad a vieran en el señor visitador de la que esta afiliada la mazoria escuelas en quien dirice las consenci lo y generoso, a un inspimulador de energias.

Porque el moderno visitador cias o errores en que ha incurri- quisieron los dueños de ese tatro de los maestros, un difundi dor de los adelantos que se obtienen a cada momento en las ciencias de la pedagogia Por eso dice Datrens que el visitador es hoy dia "el educador de los educadores, que observa, compare, aprecle, sugiere, inspire

En manos expertas y agilizadas por el estudio y la experiencia como estarán en lo sucesivo estas asambleas, los maestros co secharemos grandes ensenanzas ahondando, escuchando aumen tando asi nuestra concepción de la escuela.

en nuestros tiempos.

protege"

Debemos pues los maestros an

CLAUDEMOR

Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides FARMACIA QUIROS

ellas se organizan con un obje- discutir y por la ruta cara de la dan hacerse sin una finalidad to determinado, con una finali- critica sincera, llegar a produdad claramente dispuesta como cir la verdad. la mejor oportunidad para derivar de ellas luces y sugestiones . Graciela de Rojas Corrales oportunas. He aqui el redil donde podemos los maestros cobi- Colima, Tibas, julio 1936 jarnos en el calor unificador de

No puede concebirse que las helar estas conferencias cuando un intercambio cultural: opinar;

INTERESANTE CONFERENCIA DICTO AYER NUESTRO REDACTOR Mr. BRUCE A LOS ALUM-NOS DE LA "STRATTON SCHOOL" DE COLON

jeto, para que nos reunimos? Re lectores de la llegada a Costa Ri nar su cometido. Por espacio de cogimos nuevas enseñanzas, se ca de un grupo de estudiantes de hora y quince minutos les habió llevo a la reunión la idea o el ambos sexos de la "Strotton Scho de nuestro país y su historia, nuevo procedimiento que facili- ol" de Nueva Cristóbal Colon principalmente de la conquista y ta la obra constructiva de la cdu quienes han venido a nuestro colonización, hasta llegar a nuestro pais en viaje de vacaciones, acom | tros dias. Con frecuencia se tiene una i- pañados de varios de sus profeso res. En visita que realizaran el asambleas de maestros debea lunes a nuestras oficinas, invita- Sr. Bruce, fué entusia : amento a ron a nuestro redactor Mr. Oscon el mayor número de compa waldo R. Bruce a dictar'es una

mejor. Para otros, oir leer circu aceptó gustosamente y ayer a las escuela, alto honor que se ha con

Hemos informado a nuestros i biblico, donde se hospedan, a lle

Al terminar su disertación el plaudido por sus oyentes e invi tado por el reverendo Morgan jefe de la excursión, a dictarles dice, se van conociendo cada vez | Nuestro compañero de labores | una serie de conferencias en su

IRAN A LA HUELGA LOS OPERARIOS DE LA IMPRENTA ALSINA

Mañana plantearán sus sugestiones

Hemos venido informando asi duamente a cerca de las gestio nes que los dereros de los talle lizando durante los ultimos meses en el sentido de que sus patrones les aumenten los salarias permitieron los federados.

sus operarios pedirán mañana plias informaciones.

APREHENDIDA AYER UNA FABRICA DE CON-TRABANDO EN EL CA-MINO DE LOS CAR-TAGOS

Ayer a las seis horas se dirigió de los impresores y calistas. Los el resguardo de Heredia al manferencias al companero de trato últimos mevimientos con · l f n do del inspector provincial hacia que arriba indicamos han tenido un lugar llamado La Isla, en el rador de sus recuerdos a un esti lugar en los talleres de Lehmarin camino de Los Cartagos, la finen los que los patrones e nie- ca del señor presidente de la re gan a recenocer a la fede ación pública. Se le había informado de escuelas no es ya un funciona y a acepta: el pliego de condicio, que ahi estaba instalada una fa rio que vigila a los maestros en nes de los empleados en toda su brica de licor ciantescino. En esus labores, ni el individuo que extensión. Informes. I dedignos fecto, después de cuatro horas publicamente exhibe deficien- nos permiten informar que ayer de pesquisas, se encontró esta en un yurro en medio de espesa do el compañero, sino un maes- ller introducir en ellos a el-men- montaña, en propiedad del setos romochue gas, cora que no for Enrique Ramirez. Se decomisó el caldero, el cabezote y Se nos anuncia también que en doscientos litros de fermento. El la imprenta Alsina (Juan Arias) rancho en que estaba instalada fue completamente destruido y aumento de sus salarios. A cer traidos los implementos a la ciu ca de este nuevo movimien o da dad de Heredia, donde fucron remos proximamente mas am- puestos a la orden del alcalde pri mero de Heredia.

Dicta medidas la municipalidad de Naranjo sobre el envasamiento y transporte de azúcar en estañones

La Municipalidad de Gracia ha in a sea sacado del ingenio, I no tomado un acuerdo sobre el enva se que se haga esta operación samientos y transporte de azicar delante del chequeador nombraen estañones. Dice que proceder do con ese objeto, quien deberá er esta forma u ot a que no selin es y anular et corresponsea en sacos, dificulta al montci: lo el debido control para co- vuccon para hacer el conbase en brar los iropuestes y por ello, estatenes. Esta medida que dara resurve que la Municipalidad no firme y entrará en vigencia, en re moverá como pagrado el im- cuanto quede firme la resolución. puesto del azrecar que en esa for

Houte sello de los sacos 210 80

EN COMPLETO ESTADO DE DESNUDEZ SE HA-LLAN LOS NIÑOS DE LA ISLA DE CHIRA

Ian escrito al Patronato Nacional de la Infancia solicitándole ropas

ro el doctor Padil a Castro una otra parte. arta que le enviaban los moos or consiguiente carecen de to- yudar a estos pobres niuca deslo; viven de lo que ellos mismos! validos.

En la mañana de hoy nes mos producen y no les llega nada de

El ano pasado el patronato les e la Isla de Chira, solicitàr dole envió un blen surtido botiquin pas, pues se encuentran en es que indudablemente les habra ido de completa desnudez. Agre prestado muy buen- servicios p nuestro informante que en su Ahora para hacer la posible por otalicad son indios que viven en enviarles algunas ropas, el docquella apartada isla. rudiraen- tor Padilla Castro pondra el caariamente sin distrutar de nin- so en conocimiento de la directi una ventaja de la civilización va, no dudándose que ésta hará a puede imaginarse el lector, o' cuanto esté a su alcance para a-

Se ha pensado en el grave problema que entrañaria la para lización o baja sensible de las actividades mineras en Guanacaste,

LA PROVINCIA OLVIDADA NO ES AJENA A LOS GRANDES PROBLEMAS GENERALES QUE CONFRONTA LA NACION

Pero la idiosincracia guanacasteca no puede dar pie a calcular los efectes incalculables que traería la falta de ocupación

QUISIERAMOS VER A NUESTRA DIPUTACION EMPENADA EN ESTUDIAR LA ELECTRIFICACION NUESTRAS POBLACIONES, EXPRESA EL AGRICUL. TOR DON LUIS G. MONTIEL S.

El problema más discutido peñada en conseguir para Guana hoy entre los guanacastecos es ya que sin lugar a dudas puede plio plan de electrificacióu

place siempre con frases bonitas, pero nunca con hechos, Quisiéra

Viernes, 17 Julio, 1936

EL CAPITAN

- 50 cts.

TORMENTA

caste la forma de que el gobier el referente a las posibilidades de no garantice la inversión que se la electrificación de su provincia aiciera llevando a cabo un am exclamarse que no hay una soia at par que reportaria amplio be población de las extensa y rica neficio a todas nuestras poblacio provincia nicoyana, una sola pobla nes tengo seguridad absoluta q' ción que cuente con un servicio pagarla ampliamente y en pocos eléctrico que sea garantía por años el esfuerzo que se hiciera. sus buenas condiciones. Cast to- Easta observar lo que representa das las plantas que existen alla Guanacaste como brazo del proson manejadas con gasolina, lo q' greso futuro del país, nuestra fo mptiva el alto costo de la energía vincia no es para hoy, es para el eléctrica. Conversando sobre es- mañana cuando la mesetra centey otros extremos con el rico a- tral no pueda, sostener la gran gricultor guanacasteco don Luiz población, cada día en aumento, G. Montiel Somarribas, dos de- que contiene. Perfectamente el an tiguo Departamento puede conte-Muy a nuestro pesar, los gua- ucr olgadamente la población que nacastecos seguiremos repitien hoy se encuentra diseminada en do que a nosotros se nos com- todo el país, que tendrá, en un fu turo no muy lejano, que ir a bus cando hacia esa que sigue siendo mos ver a nuestra diputación em hoy "la provincia olvidada de que se acuerdan los políticos cada 4 años, con algo más: que los za gaces hombres de estas alturas han malenseñado ya a un grupo de comprovincianos que ya hacen -Y sobre la escasez de bra-

zos de que se habla?

-Brazos y suficientes, los bay en Guanacaste y tan es ast, que más con muchísimos los comprovincianos que dejan su tierra pa la ir a establecerse en otras zonas, como las puntarenenses, donde el tratabajo es mejor remu nerado y existe en cantidad incom parablemente mayor. Vea por cjemplo: qué van a hacer los mine tos tilaranenses cuando, como pe ha venido asegurando insistentemente se dejen de trabajar las minas, por efecto de la baja alarmante del cambio? Se ha pensado en ese nuevo problema? Es toy seguro que no. Sin embargo no falta quiénes aseguran que Guanacaste es una región que no es afectada por los problemas generales que confronta la nución, uno de los más trascendentales por cierto, ese de la falta de o-

Pero lo más curioso es que na die se plantea este asunto desde otro Lano de vista que el de la normalicad absoluta: la indole del guanacasteco, en ciertos aspectos muy diferentes al del habitance del interior, no permite prever lo que podria acontecer caso de una paralización o por lo menos de un descenso en las labores que actualmenten realizan las compa dias que explotan el subsuelo. No creo que las cosas allá se pudieran mantener en el pie de indi ferencia y de ninguna zozobra con que los grandes problemas q' afectan a un conjunto apreciable de individuos parecen ser vistos aqui. Bueno me parece, comenzar a observar el fenómeno que en las tierras soleadas de las pampas se puede operar. Creer que Guanacaste es unicamente la tie rra de la alegria, en la que las uitarras hacen hermoso dúo con las luces plateadas de la luna, come lo expresara un lírico mi nistro hace varios años, es algo confirmar que por tal tienen a York una academia de dibujo la otvidada provincia las gentes

ACTIVA CAMPANA a fin de conseguir.

(VIENE de la Página UNO) -del corriente, y relativo al decreto Nº 39 del 7 del mismo mes, del Congreso constitucional.

El veto presidencial es un profundo análisis de la industria del calzado en nuestro pais. El jefe del estado no quiso concretarse en documento tan importante, a una mera exposición de hechos y a un simple estudio de tarifas aduaneras, sino que, extendió el radio de sus apreciaciones oportunas hasta el campo de ciertos aspectos del complejo social, a los cuales no puede ser indiferente la escuela de Costa Rica. Entre estas apreia ciones see destaca ésta: Miro en el calzado, no la manufactura lujosa para aprovechamiento de las clases aco modadas, sino un efecto indispensable que debe abara tarse y popularizarse a fin de que hasta el más modesto niño y el más remoto campesino lo usen, y consideren siempre en él tanto una parte esencial del vestuario, como un factor de protección higienica de altisima necesidad.

En el mismo documento a que esta nota se refiere, el señor presidente estima que la escuela pued srvir como d medio propulsor del consumo de calzado, entre nosotros.

En la materia comentada, esta secretaría abunda sus propios dibujantes. en los mismos propósitos del Lic. Cortés. Estima que, así en lo que se refiere al campo de la higiene pública, en el cual todos debemos aportar un esfuerzo encaminado De los muchos dibujantes que a a mejorar las condiciones sanitarias del país, como por cuden alli en solicitud de emples lo que dice a la estética misma, punto de vista éste, que no deben abandonar jamás los conglomerados humanos en la órbita de civilización alcanzada hoy por el mun-I do, el calzarse no es ya un lujo, sino una apremiante necesidad de los pueblos. Inspirado en estos propósitos me dirijo a ustedes instruyéndolos a efecto de que se de estos dibujantes cuesta a la es sirvan, a la mayor brevedad, y por los medios de que cuela unos mil dolares por cala disponen, ordenar una campaña en todas las escuelas bien empleado. Dichos profesio de la República, campaña que ha de ser uniforme, me- nales han sido contratados por los tódica y constante, con el fin de conseguir que los niños. que hasta aquí no lo hayan hecho, se calcen, y de que, el vecindario mismo de la escuela que ustedes controlan, sienta la influencia del centro educacional en el sentido expresado.

De ustedes soy atento servidor.

El secretario de educación.-Aguilar Machado.

UN POLICIA CAE DE UNA AMBULANCIA SU-FRIENDO GOLPES DE CONSIDERACION

Un policial de apellido Badilla juno de tantos. Desgraciadamengidos para ser conducidos a sus donde guarda cama. respectivas secciones, Badil a fue

sufrió una caida que lo ha deja te, deslizandose a regular velocido imposibi itado para prestar dad la ambulancia pur el paseo dias. Anoche, la amculanc a fue tivamente y Badilla perdiendo a recoger en los diversos secto- el equilibrio cayó estrellándose res de la ciudad a los piquetes contra el pavimento. Inmediata de policia que realizaron la "pri mente fue alzado por sus com ma" v entre los individuos reco- pañeros y conducido al hospital

CON LOS "DIBUJOS ANIMADOS" SE ESTAN GANANDO MILLONES

DISNEY TIENE UN ESTUDIO QUE HA COSTADO MEDIO MILLON

El inventor del "ratón Miguelito" ha establecido una escuela para adiestrar a dibujantes especialistas que ganarán 15.000 dólares anuales

Tantas veces se ha dicho y se animada. ha demostrado que quien tiene una idea original y persevera en treinta y cinco años. Nacido en poneria en práctica triunfa que Chicago en 1901, demostro desde seria innecesario hacer hincapié temprano tener afición a la cari en esta clase de reflexiones al catura y al dibujo, que cultivo hablar de Walt Disney y sus luego en el Instituto de Arte de 'dibujos animados".

tón Miguelito" de Disney, popu cinematográfico de segunda ma larizado en los países ang osajo no y se dedicó a fotografiar su nes con el nombre de "Mickey Mouse", conocido en Francia por ta. No viendo mayores perspecti "Mickey" a secas y bautizado en Rusia con la ortografia fonética del nombre inglés: "Mikki Maus"

insignificante ratoncillo de Disney, gana millones de do ares. Disney tiene en Hollywood un es tudio donde se confeccionan estas cintas, que ha costado medio crear un personal infantil que millón de dólares y donde traba ja un personal numeroso de dibu sus historietas cómicas. Así najantes y técnicos. Y no solo eso, bien peregrino y todo pareciera sino que Disney tiene en Nueva key Mouse, o Mikki Maus que ha donde adiestra a nuevos dibujan nimado permitido por el Soviettes en el arte de la caricatura

Wait Disney es un hombre de esa ciudad. De vuelta de la gue-Todo el mundo conoce al "ra- rra, Disney adquirió un aparato cesos de actualidad por su cuen vas en esta esfera al trabajar en esa forma, ingresó en una agencia de publicidad comercial, y Pues bien: "Mikki Maus", el fué alli donde concibió la idea de dar movimiento a las caricatu-Convencido de que "el mundo

no envejece nunca", resolvió sirviera de protagonista para ció el "ratoncillo Miguel", Micsido el primer dibujo cómico a-En 1923 se dirigió Disney

Los Angeles, decidido a poner idea en ejecución. Con un co tal de tan sólo quinientos dóis res, él y sus hermanos comenza ron la ardua lucha por impone

El "ratoncillo" no fué el prim ro de sus "personajes". Las p meras películas de dibujos anim dos de Disney tuvieron otros pr tagonistas, que desarrollaron idea de la carlcatura con moy miento. Hace cinco años, Disne resolvió finalmente "poner en ch culación" a su Mickey Mouse exito no se hizo esperar, 'Mickey está representado ahora por un figura de cera en el famoso mi seo de Madame Tussaud, de Lo dres, cerca de Napolcón y de Ne

En tal forma ha crecido la de manda por estas peliculas que Dig ney no sólo ha tenido que enany char considerablemente sus talle res, sino también que adiestrar

Para esto ha establecido en famoso edificio "Radio City", Nueva York, una escuela especial se seleccionan los mejores y les adiestra en la técnica de la ricatura animada. Recientemet te han completado su periodo de instrucción allí 15 dibupantes.

Dice Disney que la preparación za, pero que esta suma es dinero "Estudios Disney" con un sueldo de 15.000 dólares por año, lo que da una idea de la importencia q reviste en estos tiempos la "industria" de los dibujos con movi-

En los "Estudios Disney" trata jan actualmente unas 300 perso-

EL CAMBIO SUBE

La oferta de dólares fue averi. tarde hasta del 550 por c'ento Al última hora los bancos no liqui servicios por regular numero de Colón, tuvo que parar intempes daban. Hoy abrio el Costa Rica liquidando al 560 por ciento y los demás le siguieron en fijar ese tipo. Hablase en el Bolsin de entendimientos entre banque ros pero eso no es cierto.

> DOMINGO. No lo olvide Ud. CARLOS GARDEL, en

"CAZADORES DE ESTRELLAS"

(The Big Broadcast of 1936)

HOY .- 3, 7 y 8.45 Soberbio Exitazo! Warner Baxter, Alice Faye y Jack Oakie, en el primer Superdrama musical del año:

El Rey del Bataclán El Rey del Romance, la Reina del placer y el Rey de la risa,

unidos! ENTRADA 50 cts.

MAÑANA: ESTRENO ESPECTACULAR! "LA DESTRUCCION DEL HAMPA" (Let'em Have It)

NOTA: las tandas de 4 y 8.45, el DOMINGO, son NUMERADAS.,

"COSTA RICA" Mañana: Los Sacamuelas

8.45 - - 50 cts.

Bautizo de la Marimba

DIEDA

3, 6.45 y 8.45 - 50 cts.

ESTRELLAS SOBRE BROADWAY

por James Melton Mañana: Terror de la Sierra

A MERICA

7 - - 25 cts. La FAMILIA DRESSEL

8.30 - - 50 cts. AMOR DE CAMINO

por GENE RAYMOND Mañana: Dulce Indecisión.

PRESIDIO

3, 7 y 8.30 - 25 cts.

3 DESALMADOS

por Chester MORRIS

Mañana: Ley del Valor.

7 y 8.30 - 25 cts.

MIENTRAS EL ENFERMO DORMIA

Mañana: 3 Mosqueteros

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.